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Ser Filippo Brunelleschi «radiografato» da studiosi di tutto il mondo 
- *v ' 

Uè. 

Non ebbe fortuna tra i contemporanei 
In Palazzo Strozzi è stata illustrata l'opera e il messaggio del grande architetto fiorentino - Da 
oggi fino a sabato il convegno si sposta nell'istituto degli Innocenti - Visita guidata alla mostra 

Entra nel vivo la settimana di stu
di dedicata a Filippo Brunelleschi. 

Non sono mancate le polemiche e le 
discussioni. Qualcuno — per esempio — 
è rimasto « frastornato » per l'ardi
tezza ' della mostra sul « Brunelle-
gchi-anticlassico ». situata nei chioschi 
di Santa Maria Novella e progettata 
dagli architetti Francesco Capolei e 
Piero Sartogo. coadiuvati da archi
tetti e tecnici messi a disposizione 
dell'amministrazione comunale. Ieri il 

• convegno internazionale si è trasfe
rita in Palazzo Strozzi. Dopo il saluto 
del professor Mario Salmi, presidente 
dell'istituto degli studi rinascimentali. 
i lavori sono iniziati con la parteci
pazione del professor Ludwig Heyden-
reich. dell'università di Monaco, auto
re di fondamentali contributi sull'ope
ra architettonica del Brunelleschi. 

Ludwnig Heydenreich. è stato chia
mato alla presidenza del convegno. 

La serie degli interventi sono stati 
aperti da Decio • Gioseffi, con una 
stimolante analisi - della costruzione 
prospettica brunelleschiana, nella qua
le ha individuato il valore preponde
rante della « sperienza ». intesa come 
passaggio obbligato dell'elaborazione 
teorica. Brunelleschi risulta, in tal 
senso, precursore di una corrente di 
cultura (nella auale si inseriranno Co
lombo e Copernico) che, grazie al con
trollo dei dati offerti dalla realtà, si 
serve della prospettiva come strumen
to conoscitivo. '-- •'. 

Gino Arrighi, noto studioso della 
scienza rinascimentale, è intervenuto 
con un prezioso contributo sullo stato 
delle conoscenze matematiche in To
scana, e particolarmente a Firenze al 

tempo del Brunelleschi, mostrando 
quanto fosse capillarmente diffuso lo 
insegnamento delle discipline scienti
fiche apprese, attraverso la civiltà 
islamica, dalla Grecia. ' 

La successiva comunicazione di Ho
ward Burna. ricercatore presso la 
Harvard University a • Firenze, ha 
avuto per tema il rapporto tra Bru
nelleschi e Alberti nel campo dell'ar
chitettura. evidenziando il riscatto fra 
i due (non è casuale il silenzio del
l'Alberti a proposito dell'opera archi
tettonica di Filippo Brunelleschi). Se 
infatti all'architetto fiorentino l'Alberti 
deve le sue conoscenze di prospettiva 
e di matematica, per l'architettura, 
come Burns ha dimostrato con pre
cisi raffronti, si ispira piuttosto al 
Ghiberti e Donatello. 

I lavori sono stati conclusi da Giu

liano Tanturli. curatore insieme a Do
menico De Robertis dell'edizione cri
tica del Manetti sul Brunelleschi, il 
quale ha delineato con dovizia di ar
gomenti la « sfortuna » del Brunelle
schi nell'ambiente dei letterati umani
sti e fiorentini. 

Da oggi fino a sabato le manifesta
zioni continueranno nell'istituto degli 
Innocenti. Fra le altre iniziative ricor
diamo la visita guidata di Achille Bo
nito Oliva sugli interventi degli artisti 
contemporanei alla mostra. 

Nelle foto: a sinistra il sindaco - di 
Roma, Argan parla nel salone del 

,200 in Comune su «Studi brunelle-
schiani ». A destra il sindaco Gab-
bugiani visita la mostra «Brunelle
schi anticlassico » 

Da 8 mési attendono che gli imprenditori si pronuncino sulla piattaforma 

Venerdì scendono in lotta 
corrieri e spedizionieri 

' Le proposte avanzate dai lavoratori - Domani assemblea del
la categoria alla Camera del lavoro per definire le iniziative 

Licenziamenti, " ristruttura
zioni selvagge, riduzione del 
numero dei dipendenti, chiù- " 
sura e fallimento di molte ' 
piccole aziende dilatazione 
esasperata delle piccolissime 
imprese: questo l'elenco delle 
principali contraddizioni che 
si stanno verificando nel set
tore corrieri, spedizionieri, 
trasporto merci in conto terzi 

Una lunga serie di pesan
ti difficoltà che non fanno in
tra vvedere possibilità di rior
dino e di normalizzazione nel 
settore, tanto è vero che negli 
ultimi tempi si è assistito ad 
un aumento incontrollato e 
continuo delle tariffe. -
' In questo quadro si innesta 
la battaglia per i rinnovi de
gli accordi integrativi provin
ciali che i lavoratori della 
categoria hanno avviato. 

Quali i contenuti di queste 
piattaforme? Il primo rife
rimento va al recente rinno
vo del contratto nazionale di ' 
lavoro e alla necessità di una 
loro applicazione e integra
zioni con quelli di carattere 
provinciale. I sindacati met
teranno l'accento sul disegno 
padronale delie grandi azien
de acquisitaci di traffici ten
dente a trasformare sempre 
più le aziende ad un uso esa
sperato di noleggi. Le richie
ste per gli integrativi tengono 
conto della mobilità tra azien
da ed azienda — sulla ba
se anche dei flussi della ef-
effettuazione del traffico tra 
le diverse Imprese — e del
l'aumento della occupazione 
tramite una maggiore utiliz
zazione degli impianti. — i 

Sul piano degli investimenti 
la categoria rivendica l'attua
zione di opere quali l'inter-
porto nel comprensorio Pisa-
Livorno il centro merci nel
la zona Firenze-Signa- Prato, 
l'autoporto a Siena, ecc. ' 

Uguale importanza rive-
ate la realizzazione di opere 
viarie e ferroviarie già indi
cate nel piano regionale dei 
trasporti e nella piattaforma 
regionale CGIL, CISL. UIL. 
Specifiche proposte sono sta
te formulate per l'ambiente 
di lavoro attraverso il princi
pio della prevenzione. Centra
le è* nella piattaforma il di
scorso sui poteri dei sindaca
ti nei luoghi di lavoro. Il do
cumento contiene anche ri
chieste economiche e nonna
tive. 

Da oltre due mesi dall'in
vio della piattaforma alle as
sociazioni padronali ancora 
non si registra nessuna rispo
sta alle attese della catego • 
ria. - ' • - i 

Di qui la necessità di inten
sificare la lotta che culminerà 
con una serie di scioperi aven
ti le seguenti modalità: dal
l'inizio al termine del servi
zio pomeridiano di venerdì 
per il personale degli impianti 
fissi; cessazione delle attività 
quattro ore prima della chiu
sura per il personale turni
sta: dalle ore 20 di domenica 
tt alle ore 12 di lunedi per il 
personale viaggiante. 

Sono state inoltre sospese le 
prestazioni straordinarie. In 
occasione degli scioperi sono 
state indette numerose assem
blee aperte a tutti i lavorato
ri del trasporti, alle forze po
litiche e agli enti locali in 
cui verranno illustrati i ter-
•ftinl della vertenza. -• 

9cr domani, mercoledì è 
convocata l'assemblea della 
categoria alle ore 21 alla Ca
ttavi del lavoro 

Nel corso di una cerimonia al Palazzo dei congressi 

Riconoscimento ENEL 
a 202 dipendenti anziani 
Si tratta di lavoratori appartenenti al compartimento 

! della Toscana e dell'Emilia con 35 anni di servizio 

Duecentodue lavoratori, che 
hanno maturato 33 anni di ~ 
servizio alle dipendenze del
l'industria elettrica, sono sta
ti premiati nel corso di una 
cerimonia che si è svolta al 
Palazzo dei Congressi. Si trat
ta di dipendenti ed ex dipen
denti del • compartimento 
ENEL di Firenze, che ha giu
risdizione su tutta la Toscana 

.e l'Emilia Romagna. . x _ _ 
La cerimonia, alla quale 

hanno partecipato — oltre ai 
premiati ed ai loro familiari 
— la direzione ed i dirìgenti 
del compatimento, i rappresen
tanti delle organizzazioni sin
dacali dei lavoratori, è stata 
presieduta dal dottor Luigi 
Grassini, membro del consi

glio di amministrazione del-
l'ENEL. -

Ai premiati, residenti in , 
tutte le province della Tosca
na e dell'Emilia Romagna, 
dopo i ringraziamenti • del-
l'ENEL per tanti anni di atti
vità e di fedeltà al lavoro. 
sono stati consegnati un atte
stato. una medaglia ed un 
distintivo d'oro. - , 

Il dottor Grassini. nel cor
so della premiazione, si è sof
fermato soprattutto sui pro
grammi energetici predisposti 
dall'ENEL per l'immediato fu
turo. in relazione anche al 
piano energetico nazionale ap
provato nei giorni scorsi dal
la Camera dei deputati. 

Preso un pregiudicato 

Scoprono che la patente 
è falsificata perché 

non è capace di firmare 
Giovane aggredito da due sconosciuti in via Porta 
Rossa - Nella - stessa strada scippata un'americana > 

Saranno sottoposti al Comitato provinciale 

«E* sua questa patente?» 
Francesco Stassi palermitano ' 
di 34 anni ha risposto di « si » 
ma quando gli agenti gli han
no chiesto di rifare la firma 
ha replicato: «Non posso, so
no analfabeta. Io non so fir
mare». L'uomo è cosi stato 
arrestato ed è stata scoperta 
la sua vera identità: sulla pa
tente, infatti, sotto la foto 
grafia c'era il nome di un al
tro. Lo Stassi si faceva chia
mare Vincenzo Cavallo, di Po
tenza. , 

L'episodio che ha portato 
al suo arresto è successo ieri 
in via Palazzuolo. Gli agenti 
di una volante della polizia in 
servizio di perlustrazione ha-
no visto due persone dall'aria 
sospetta, le hanno fermate. 
« Mostrateci i documenti ». I 
due dopo aver cercato nelle 
tasche li hanno mostrati. Sem
brava tuto in regola, le fo
tografie corrispondevano. Ma 
gli agenti hanno avuto uno 
scrupolo, ed è stato cosi che 
si è scoperto che lo Stassi era 
in possesso di una patente che 
non gli apparteneva. Accom
pagnato in questura ha decli
nato le sue vere generalità. 
Gli agenti hanno cosi sco
perto che l'uomo aveva già 
precedenti per furti detenzio
ne di armi. ' -

* • * • 
Un giovane è stato aggredi

to ieri notte da sconosciu

ti. • Pier Luigi Bancheri ' di 
29 anni abitante in via Gallia
no ha denunciato alla poli
zia che verso le 3,30 mentre 

stava rincasando dopo avere 
accompagnato - una ragazza, 
giunto al Porcellino, era sta
to fronteggiato da tre giova
ni. Improvvisamente i tre gli 
si erano scagliati contro e lo 
avevano colpito al volto. In 
quel momento una macchina 
dell'Argo aveva imboccato via 
Porta Rossa, e* gli aggressori 
si erano dati alla fuga. >._.•_ 

- Il giovane ha dovuto ricor
rere alle cure mediche per 
le lesioni riportate. I sanita
ri dell'ospedale di Santa Ma
ria Nuova lo hanno giudica
to guaribile in quindici gior
ni. La polizia sta compiendo 
accertamenti per trovare gli 
autori della aggressione. 

Una cittadina americana è 
stata scippata ieri mentre ver
so le 21 camminava col ma
rito in via Porta Rossa. Noe
mi Thomas, di 69 anni ha, 
denunciato che due giovani a 
bordo di un ciclomotore le 
avevano strappato la borsa ? 
contenente 170 mila lire, 100 
dollari e travels cheques per 
900 dollari. La donna, che 
mentre gli scippatori le strap
pavano la borsa aveva per- -
so l'equilibrio ed era caduta, 
ha dovuto ricorrere alle cure ' 
mediche per le contusioni ri
portate. 

Aumenti contenuti per i prezzi 
degli alberghi e delle pensioni 
Ridotta la forbice tra le tariffe e l'incremento del costo della vita - Signi
ficative novità: gli albergatori non richiederanno modifiche per tutto il '78 

:- Proposte, per il 1978 le nuo
ve tariffe degli alberghi .So
no state concordate dal Co
mitato Tecnico dei prezzi del 
quale fa parte l'ente per il tu
rismo e rappresentanti ilell* 
ATA (Associazione toscana al
ligatori). Le tariffe sono sta
te cosi fissate: 42 mila lire 
per la prima categoria: 28.!)00 
seconda: 17.300 terza: 12.000 
quarta. Pensioni: 21.500 pri
ma categoria: 17.000 .seconda; 
12.500 terza; 10.500 per le lo
cande. «v •• • . 

Questi sono i prezzi massi
mi e si riferiscono alle came
re doppie con bagnq^ il mas
simale delle camere senza ba
gno sarà il 78 per cento di 
quelle fornite di questo servi
zio e il massimale delle ca
mere singole è stato fissato 
nella misura del 65 per cento 
rispetto alla tariffa delle 
doppie. Le norme che rego
lano questa materia consen
tono agli albergatori di ope
rare delle riduzioni fino al
la metà. * 

Con » quali criteri.v- di. quali 
valutazioni si è tenuto conto 
nel concordare i nuovi praz/i? 
« Da uno studio che avevamo 
commissionato all'IRPET (1-
stituto Regionale programma
zione economica Toscana) — 
dice Remo Ciapetti, presiden
te dell'ente per il turismo — 
abbiamo visto che negli ulti
mi tre anni l'aumento dei 
prezzi medi fiorentini negli 
alberghi è stato del 94 per 
cento contro un aumento del 
costo della vita, dal luglio '74 
allo stesso periodo del '76. 
del 65 per cento. In questo 
modo si era aperta una for
bice. Prendendo a base l'in
dice nazionale dei prezzi al 
consumo gennaio-agosto 1977 
per le famiglie di operai e im
piegati che ha registrato ri
spetto allo stesso periodo del 
*76 un aumento del 20,8 per 
cento, ci siamo posti l'obietti
vo di non superarlo. Infatti, 
se escludiamo le categorie di 
lusso e la prima categoria 
che interessano solo marginal
mente la massa del turismo. 
l'aumento meato concordato 
per tutte -le categorie è 
del 19,82 per cento ». 

Il Comitato tecnico si era 
posto anche l'obiettivo di non 
superare i ' prezzi .lei , tetti 
massimi di Roma e Venezia. 
Nonostante le difficolta — le 
caratteristiche della struttura 
ricettiva della capitale perme-
tono di mantenere costi di ge
stione più bassi — l'obiettivo 
è stato raggiunto. La neces
sità di essere più bassi delln 
capitale nasceva dalla preoc
cupazione •• che le grandi a-
genzie internazionali di viag 
gi. che per la stragrande 
maggoranza fanno di Tioma 
il punto di atterraggio, nuli 
operassero per evitare ura 
permanenza di alcuni giorni 
nella città di Firenze avendo 
a - pretesto prezzi più alti. 
Qui d'altra parte si apre an
che un altro discorso: gli al
berghi non possono continua
re da soli a trattare con le 
grandi compagnie: al contra
rio <tevono trovare nuovi nw»-
di di organizzarsi e di asso
ciarsi per acquistare maggio
re peso contrattuale. -
i Qualche considerazione me
ritano anche le leggi che re
golano la materia. « La nor
mativa che porta alla detcr 
minazione dei prezzi ammini
strati — continua Ciapetii - -
è ormai superata. Non tutle 
le associazioni di categoria 

Si conclude felicemente la vicenda del ragazzo handicappato 

Tania a scuola il bambino «rifiutato» 
Nessuna responsabilità dei genitori degli altri scolari — Aveva deciso l'allontanamento la mae
stra evinta da un momento di sconforto * — Il commento del consigliere comunale Mascherini 

t.%>^~4^«. vi—-< !»•*"«» "» i^»<fc»W» « 

Beppe. U bambino han- 1 
; dicappato che venerdì non 
fu accettato a scuola, ieri. 

.-• è tornato tra i abnehi. tra 
"̂  i suoi compagni. La mae

stra che in un primo tem
po lo aveva rifiutato (ad
dossandone poi la colpa 

. sui genitori degli altri bam
bini della classe) ha fatto 
marcia indietro, ha detto 

di esser stata vinta da un 
momento di sconforto. Do
po che il nostro giornale 
ha pubblicato la notizia del
l'esclusione di Beppe mol
ti genitori della elementa
re Galileo hanno telefona
to per precisare che non 
hanno mai avuto intenzione 
di allontanare il bambino 
handicappato. 

Sulla vicenda di Beppe 
interviene il consigliere co
munale, Bruno Mascheri
ni con una nota in cui si 
affrontano anche i pro
blemi dell'inserimento a 

j livello provinciale. 

' La cosa più bella tema 
dubbio è che Beppe, il bam
bino handicappato dell'istitu
to dell'assistenza della pri
ma infanzia (ex Principessa 

di Piemonte) sia potuto tor
nare in quella stessa scuola 
che lo aveva rifiutato. Quan
to è successo alla scuola ele
mentare < Galileo Galilei » per 
l'atteggiamento deplorevole 
della sua insegnante non si 
può lasciar passare sotto si
lenzio. ET un atteggiamento 
da criticare in modo severo. 
All'istituto della prima infan
zia eravamo rimasti tutti 
sconcertati e increduli: chi 
scrive questa lettera aveva 
già preparato una interroga
zione da inoltrare al sindaco 
e ai giornali, ti comitato uni
tario invalidi era pronto a 
riunire le proprie associazio
ni per stabilire le iniziative 
da prendere. Poi abbiamo sa
puto che i genitori ingiusta
mente accusati dall'insegnan
te non avevano nulla a che 
fare con la vicenda. Meglio 
cosi, perché Beppe in quella 
scuola lo avremmo riportato 
lo stesso, richiedendo se era 
necessario - l'allontanamento 
daOa semola dell'insegnante. 
• Beppe è un bambino com
pletamente i • autosufficiente, 
non manifesta nel modo più 
assoluto né aggressività né 
irrequietezza, è placido e tran

quillo. inseribile al cento per 
cento. 

La prima elementare di 
Beppe non è una delle solite 
classi affollatissime ma una 
classe composta solo di sette 
bambini compreso i due han
dicappati. Come è possibile 
non denunciare pubblicamen
te queste cose come qualche 
amico sabato scorso mi ha 
chiesto di fare? Di fronte a 
episodi come questi anche se 
non fa piacere, bisogna saper 
dire male anche di e Garibal
di », perché a fame le spese 
sono i diritti dei più deboli, 
dei bambini handicappati che 
non possono difendersi. 

Ma da questo triste episo
dio vorrei prendere le mosse 
per fare alcune considerazio
ni su questi brucianti proble
mi: nella provincia sono cir
ca duemila i ragazzi handi
cappati t«eriti in questi ul
timi anni. Nella scuola pub
blica. circa la metà credo 
nel comune di Firenze, un 
discreto numero anche con 
minorazioni gravi. Senza dub
bio è un settore questo dove 
le ombre non mancano, ma 
ci sono anche le luci e non 
partiamo più dall'anno zero. 

Nonostante gli ultimi episodi | carità » ma di rispetto del 
non siamo più in trincea e j diritto alle cure: se lo ricor-
pur non ignorando i nostri li- ; di la maestra di Beppe. L'in-
miti stiamo conquistando nuo
ve frontiere. Questi risultati 
sono da considerare positivi, 
non sono piovuti dal cielo, 
sono il frutto delle lotte uni
tarie condotte dai genitori di 
questi ragazzi, dalle loro as
sociazioni, dagli enti locali 
Dalla parte degli handicappa
ti abbiamo avuto anche grup
pi di insegnanti che in con
dizioni difficili hanno accolto 
con generosità, con squisita 
sensibilità umana ma anche 
con una visione democratica 
e cultura giusta questi ragaz
zi diversi. 
. Non possiamo però ignorare 
che altre forze premono in 
direzione contraria ad ogni ti
po di cambiamento: sono le 
forze che continuano per pau
ra, per calcolo, per ignoran
za, o per quieto vivere, a ral
lentare o ad ostacolare diret
tamente U progresso civile 
detta scuola e del paese. 
• Certo nessuno può ignorare 
obiettivamente le difficoltà che 
si incontrano netta scuoia. 
Nett'afermare queste cose non 
si discute di •pietismo « di 

serimento è una cura che aiu
ta a limitare gli effetti di 
qualunque tipo di handicap in 
bambini che hanno avuto fi-
n'ora la duplice sfortuna del
la malattia e purtroppo, spes
so di una terapia sbagliata, 
utile certe volte solo al pro
fitto di « esperti » incapaci o 
di rapinatori travestiti da ope
ratori dell'assistenza. Per 
quanto insufficiente la scuola 
normale, è sempre e comun
que migliore di molti luoghi 
«speciali* in cui i bambini 
sono chiusi. 

Errata-corrige 
Nel servizio apparso saba

to scorso sull'assemblea del 
Quartiere 14. per uno sp\m. 
cevole errore di tipografia, 
uno degli intervenuti. Alfa-
roti, viene qualificato come 
appartenente ad « Autonomia 
Operaia ». Alfaroli. invece, 
milita nei gruppo di « Avan
guardia Operaia». Ci scusia-
mo, pertanto, con Hntcra*-
aato • con 1 lettori. 

per esempio fanno parte del 
Comitato tecnico. E' neces
saria e urgente una revisinn» 
anche in vista del passaggio 
di questo compito alla Regio
ne in base alla legge 532. 
Indilazionabile è anche la mo
difica delle norme che attuai 
mente regolano la classifica
zione alberghiera per evitare 
sperequazioni e " ingiustizie *. 

Le nuove tariffe par il '78 
saranno sottoposte nei pros
simi giorni al comitato pro
vinciale prezzi per l'appro
vazione. L'accordo raggiunto 
però non è stato facile. 

« Nel mese di marzo — con
tinua il presidente dell'EPT 
— avevamo bocciato una ri
chiesta di aumento e questo 
fatto ha spinto una parte de
gli albergatori che aderiscono 
all'ATA. a chiedere consisten
ti ' aumenti delle tariffe. Nel 
comitato tecnico pesava il dis
senso di marzo e abbiamo 
ritenuto non necessario arri
vare ad una nuova spaccatu
ra tra una parte degli alber
gatori e gli enti turistici. Per 
questi motivi lo approfondi
mento degli aspetti tecnici ed 
economici del problema è sta
to impegnativo e laborioso *. 

L'ente provinciale per il tu
rismo esprime un giudizio po
sitivo - sui risultati raggiunti 
perché è stato • concordato 
con le due associazioni degli 
albergatori — ATA e Asso-
turismo — che non ci saran
no richieste di modifiche dei 
prezzi par tutto il '78. 
" E' stato anche concordato 

che gli operatori economici 
si impegnino a denunciare le 
riduzioni minime e massime 
che ' singolarmente intendono 
effettuare per i gruppi di tu
risti. Questo tipo di denuncia 
consentirà, nei prossimi mesi, 
di appronfondire l'analisi dei 
prezzi per la grande massa 
di turisti che vengono a Fi
renze e prendere così tutte le 
iniziative necessarie per evi
tare una concorrenza sleale 
tra albergatori e un diverso 
atteggiamento da località a 
località nei rapporti con le 
grandi compagnie di viaggi 
intemazionali. 

Mentre si aggravano i disservizi 

Licenziate 134 
«stagionali» SIP 

• Centotrentaquattro lavora
trici della SIP assunte con 
contratto a termine e con u-
na anzianità che varia da 5 a 
16 anni sono state licenziate 
ancora una volta al termine 
della stagione estiva. Questo 
mentre si assiste ' — denun
ciano in un comunicato la 
Federazione sindacale regio
nale dei lavoratori dei tra
sporti e la lega dei disoccu
pati CGIL. CISL. UIL — ad 
un aggravarsi del disservizio 
con conseguente danno all'u
tenza. causato da una defi
ciente - manutenzione degli 
impianti, dovuta alla man
canza di personale. Questa 
politica allinea la SIP al 
complesso delle PP.SS. ed al
le aziende private che inten
dono la < ristrutturazione » 
unicamente come riduzione 
dell'occupazione, - addossan
done il costo ai lavoratori, ai 
giovani e ai disoccupati. 

I lavoratori della ' SIP re
spingono questo modo di in
tendere il servizio e lo svi
luppo dell'azienda e ritengo
no necessario combattere 
contro sprechi e distorsioni 
affinchè la SIP assolva il 
ruolo che gli compete come 
gestore di un servizio pubbli
co. Tutto questo non può 
passare attraverso una ridu
zione di personale, quindi è 
necessario far sì che si abbia 
una reale trasformazione dei 
contratti a termine * in con
tratti a tempo indeterminato. 

SCIOPERO IMPRESE PU
LIZIA — Le organizzazioni 
sindacali nazionali della cate
goria dei lavoratori delle 
imprese di pulizia (FIL-
CAMS . FILTAT, UILTAPET) 
hanno constatato anche negli 
ultimi incontri con le con
troparti imprenditoriali- >ùna 

netta chiusura verso una so
luzione positiva del ' nuovo 
contratto nazionale di lavoro. 
Appare evidente che le asso 
dazioni padronali in sostanza 
respingono ogni innovazione 
contrattuale tendente a sai 
vaguardare il posto di lavoro 
e a migliorare le condizioni 
generali dei lavoratori. Per 
questo irresponsabile atteg
giamento delle controparti i 
lavoratori sono nuovamente 
costretti a scendere in scio 
pero. 

Le azioni di lotta decise 
dalle organizzazioni sindacali. 
insieme al coordinamento na
zionale dei delegati sono sta
te così programmate: martedì 
18 — sciopero nazionale della 
intera categoria per tutta la 
giornata. Altre due giornate 
di sciopero sono state pro
grammate per > la fine del 
mese di ottobre da articolar
si a livello di ogni singola 
provincia. Per la provincia di 
Firenze le due - giornate di 
sciopero saranno decise nella 
sua forma dalla assemblea 
dei lavoratori che si terrà 
lunedì alle ore 10 presso la 
camera del lavoro. 

SEMINARIO USP-CISL -
Promosso dall'USP-CISL di 
Firenze, nei giorni 26-27-28-29 
ottobre si terrà un seminario 
di studio - intercategoriale 
presso l'istituto delle Suore 
Benedettine di via • Santa 
Marta. 7. I lavori si apriranno 
il 26 ottobre alle ore con la 
presentazione del corso e la 
relazione e Quadro politico ed 
iniziativa del sindacato (equo 
canone. ' occupazione giovani
le. mercato del lavoro, ver
tenza struttura del salario e 
organizzazione del lavoro) ». 
Il 27 ottobre seconda relazio
ne . • • : .-

* . . "i »x * - f - ,, ' 

Il personale dell'istituto in lotta da numerosi giorni 

Poggio imperiale: lo sciopero 
fa scoprire altri gravi disagi 

Per le istitutrici turni spezzati e obbligo del lavoro anche 
di notte - Non si sa cosa sia la partecipazione democratica 

Dai primi di ottobre i mi
steriosi equilibri gelosamente 
custoditi tra le mura della 
bella villa medicea del Foggio 
Imperiale hanno cominciato 
a vacillare. La protesta delle 
istitutrici contro gli esosi o-
rari di lavoro ha dato solo il 
la. 
• Lo ' sciopero del personale 
educativo ha sollevato solo il 
coperchio; cosi si è visto che 
nella pentola bollivano molte 
cose e la cottura era già a 
buon - punto, n vapore che 
esce porta alla luce tutti i 
problemi risolti male oppure 
solo a metà. Del convitto 
statale della Santissima An
nunziata non se ne parlava 
quasi mai; era un'oasi felice 
lassù, ki mezzo al verde di 
Poggio Imperiale, dove in 
prevalenza vanno a studiare 
le figlie bene, quelle delle 
famiglie più danarose d'Ita
lia. Come d'incanto la pace si 
è rotta. Anche se la direttrice 
Fabiana Di Salvo non ha vo
luto mai parlare con i gior
nalisti molte magagne sono 
venute fuori ugualmente. E 
non sono poche. 

I decreti delegati hanno 
spazzato via molto vecchiu
me. ma il vento dell'ammo
dernamento ha lasciato intat
te altre consolidate tradizio
ni. La concezione della peda
gogia. dello studio che è an
cora nozionistico, l'educazio
ne delle ragazze « ispirate ai 
sani principi della religione e 
dell'amor patrio». 

< Il collegio serve a difen
dere le ragazze dal mondo 
estemo» ha detto qualche 
amministratore. Ed è proprio 
cosi: vivono tutto il giorno là 
dentro, solo il sabato e la 
domenica possono godersi 
qualche spettacolo con 1 'au
torizzazione della cVrettrice. 
Ma che ne sanno della realtà. 
della vita, di quello che suc
cede fuori? Il mcndo ovatta
to nel quale vivono ha ripor
tato d'un colpo alla ribalta la 
discussione sui convitti. Che 
tipo di insegnamento sì pra
tica. a quali metodi pedago
gici ci si ispira, come si vive 
dentro il collegio. 

E il discorso si è allargato 
anche al personale. La parte-
cipazicne democratica inizia
ta con i decreti delegati là 
dentro noi ha ancora trovato 
posto. Quest'anno la direttri
ce ha stabilito ó i sola gli 
orari e i turni per le 23 isti
tutrici: k> stesso tenta di fare 
con gli accudienti. Il perso
nale educativo secondo le sue 
concezioni deve avere un pu
ro ruolo di sorveglianza. Do
po quattro giorni di sciopero 
è stato possibile fissare un 
incentro. La partita è ancora 
aperta, forse domani sapre
mo i risultati. 

Si svolgerà al Parterre 

Da sabato per 9 giorni 
la «settimana socialista» 
Conferenza stampa del segretario della federazione 
del PSI - Il significato dell'iniziativa - Il programma 

Inizia il 22 ottobre prossi
mo — e si svilupperà per no
ve giorni sino al 30 ottobre — 
la « settimana della alternati
va socialista »: un program
ma di - manifestazioni politi
che. culturali ed artistiche. 
organizzato dalla Federazione 
del PSI di Firenze. L'iniziati
va non è inedita — questa è 
la seconda edizione — ma 
certamente nuovo è il signifi
cato che i dirigenti socialisti 
le attribuiscono e l'impegno 
massiccio necessario alla rea
lizzazione. ' Una conferenza 
stampa — tenuta ieri dal se
gretario della Federazione, 
Lorando Ferracci — è servi
ta ad illustrare le caratteri
stiche della manifestazione e 
i punti salienti di un pro
gramma che si presenta den
so di iniziative e direttamen
te legato ai temi centrali del
la attualità e del dibattito po
litico. 

« Pur inserendosi in un pa
norama complessivo di rilan
cio della propaganda e della 
stampa socialista — ha detto 
tra l'altro Ferracci — « la 
settimana dell'alternativa » 
non è assimilabile ai tradizio
nali Festival de L'Avanti. an
che se mantiene aspetti si
gnificativi di festa popolare e 
di incontro di massa ». 

Concepita come punto di in
contro tra festa popolare e 
momento di studio e dibatti
to, la < settimana socialista » 
si pone obiettivi indubbiamen
te ambiziosi. L'intenzione è 
quella di approfondire — con 
contributi di grande rilievo — 
tutta la tematica della pro
posta socialista, guardando 
criticamente alle esperienze 
trascorse e riflettendo ai com
piti nuovi che si nongono og
gi per tutti i partiti e per le 
sinistre In particolare. 
' E' praticamente impossibi
le citare tutte le iniziative e 
le manifestazioni comprese 

nel programma dei nove gior
ni. Una e traccia » può esse
re rappresentata da alcuni 
grandi « filoni » attraverso i 
quali si muovono gli incontri 
politici e culturali i quali co
stituiscono il centro della ma
nifestazione. La prima gran
de discriminante è di carat
tere e storico » e ripercorre 
con tavole rotonde e dibatti
ti la vicenda del movimento 
socialista in Italia. Altre ini
ziative sono all'insegna della 
attualità politica: marxismo 
e femminismo: socialisti e co
munisti in Francia; manri-
smo oggi: egemonia, dissen
so e alternativa: il compro
messo storico. Infine i temi 
di carattere istituzionale: le 
grandi riforme. l'aborto, la 
droga, il dibattito sulla ener
gia. l'applicazione della 382. 
La città di Firenze sarà pre
sente ogni giorno con incon
tri ai quali ' parteciperanno 
amministratori, cittadini e ca
tegorie interessate. 

Altrettanto impegnativa la 
parte più specificamente cul
turale. che si avvale di con
tributi e interventi di atto li
vello: - proiezione di film dì 
grandi registi italiani e spet
tacoli teatrali, cabaret e con
certi. 

La settimana dell'alternati
va socialista si svolgerà ni 
Parterre. La scelta non è oc
casionale: si intende ripro
porre alla attenzione della 
città il problema del recupe
ro e dell'uso sociale di spazi 
polivalenti, tra i miali apoun-
to il complesso di Phzra della 
Libertà. Per - l'edizione del 
prossimo anno i dirigenti del 
PSI hanno anticipato la ri
chiesta della Fortezza da Bas
so. Domenica 30 ottobre l'mf. 
ziativa socialista si - conclude 
con una manifestazione aitai 
quale interverrà il 
del partito Craxi. 


